
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00083            DEL  26/11/2024 

 

OGGETTO :    ATTO DI INDIRIZZO RELATIVO ALL’UTILIZZO DEI FONDI 2024 PER 

L’EVENTO DENOMINATO “BARI OPEN DOORS: SCOPRI, VIVI, CONDIVIDI”. 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 26 del mese di novembre, alle ore 15:06 ,con continuazione 

nei locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 FERRETTI  ANNAMARIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ALBORE  Giuseppe NO  12 CORCELLI Sig. Giuseppe SI 

2 AMORUSO  Dario NO  13 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI 

3 ARALDO  Francesca SI  14 IUSCO  Claudio NO 

4 BATTISTA  Nicola SI  15 LIEGGI  Laura NO 



 

5 BIANCOFIORE  Nicola SI  16 LUISI  Fabrizio SI 

6 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  17 MASTRANDREA  Francescantonio SI 

7 BRATTA  Luca Antonio SI  18 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

8 CASSANO  Nicola Massimo SI  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 CASSANO Sig. Vito NO  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 CIOCCA  Paolo NO     

11 COCCIOLI  Mario SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Anna Valla . 

 

Totale presenti: n. 14  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giuseppe Albore Dario Amoruso Vito Cassano Paolo Ciocca Claudio Iusco Laura Lieggi  

 



 



 

La Presidente del Municipio 1, Annamaria Ferretti, relaziona: 

 

 

PREMESSO CHE: 

  - la Deliberazione della Giunta comunale n. 186 del 26/03/2024 di approvazione Piano Esecutivo 

di Gestione PEG 2024/2026; 

- la Deliberazione della Giunta comunale n. 2024/00228 del 9/04/2024 di approvazione del piano 

integrato di attività e organizzazione (PIAO) 2024-2026, ai sensi dell'art. 6 del D.L. n. 80/2021, 

convertito con modificazioni in Legge n. 113/2021 e ss.mm.ii; 

- la Deliberazione del Consiglio Comunale n. 2024/00014 del 28/02/2024 di approvazione della 

nota di aggiornamento al DUP 2024/2026 e del Bilancio di previsione 2024/2026 del Comune di 

Bari e relativi allegati redatto con gli schemi di cui al D. Lgs. 118/2011; 

 

 

DATO ATTO CHE: la II^ Commissione Consiliare Permanente dopo ampio dibattito nella seduta 

del 18.11.2024, come da verbale in atti contenuti ed allegati alla presente proposta, quale parte 

integrante e sostanziale, ha disposto di sottoporre all’esame del Consiglio la proposta inerente 

all’utilizzo dei fondi 2024 per l’evento turistico denominato “Bari open doors: scopri, vivi, 

condividi”, come da allegato; 

 

CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 

determinazioni di competenza. 

 

 

IL CONSIGLIO  

RIUNITO nella sede del Municipio I giusta convocazione avente prot. nr. 406655 del 25/11/2024; 

 

PRESO ATTO CHE:  

- la proposta di deliberazione di cui trattasi, con i relativi allegati, è stata regolarmente depositata 

presso la Segreteria del Municipio ai sensi dell’art. 51 del Regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi, con avviso di convocazione regolarmente pubblicato sul sito 

web Istituzionale del Municipio 1; 

- gli atti relativi agli argomenti iscritti all’ordine del giorno sono visionabili da parte dei Consiglieri 

del Municipio mediante il sistema informatizzato delle delibere; 

- Eventuali allegati voluminosi non inseriti nel sistema informatizzato delle delibere, sono depositati 

presso la Direzione del Municipio. 

UDITA la relazione del Presidente; 



 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale 

parte integrante e sostanziale del presente atto; 

UDITE le dichiarazioni di voto, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale parte 

integrante e sostanziale del presente atto; 

ATTESO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che 

trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 

trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 

provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

 

CON n. 14 favorevoli e 0 Contrari, con n. 1 astenuti su n.15 consiglieri presenti e votanti espressi 

per alzata di mano 

  

DELIBERA 

 

1. APPROVARE l’atto d’indirizzo inerente la destinazione e l’utilizzo dei fondi 2024 per l’evento 

turistico di cui in narrativa ed ivi allegata alla presente proposta; 

 

2. TRASMETTERE all’Assessorato allo Sport, Assessorato al turismo, Assessorato al 

Decentramento, Assessorato al Bilancio, Assessorato alle Culture, alla Ripartizione Culture Religioni 

Pari opportunità Comunicazione Marketing Territoriale e Sport, all’Ufficio Gabinetto del Sindaco, 

all’Ufficio di Consiglio, Direzione Generale e alla Segretaria Generale; 

 

3. PUBBLICARE la presente deliberazione sul sito del Municipio al fine di dare alla utenza la 

massima pubblicità e trasparenza. 

 

 

Di seguito 

Il Consigliere Ventrella propone l'immediata eseguibilità del presente provvedimento stante 

l'urgenza. 

IL CONSIGLIO 

ADERENDO alla suddetta proposta con n. 14 favorevoli e 0 Contrari, con n. 1 astenuti su n. 15 

consiglieri presenti e votanti espressi per alzata di mano 

DELIBERA 



 

RENDERE immediatamente eseguibile la presente deliberazione ai sensi dell'art. 134 comma 4° 

del D.L. n.267/2000. 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



* * * * * * * * *
   Municipio 1

 Murat – San Nicola – Libertà – Madonnella – Japigia – Torre a Mare

1^ COMMISSIONE ORDINARIA PERMANENTE “CURA E PROMOZIONE DEL TERRITORIO“
VERBALE DEL 18/11/2024

  L’anno duemilaventiquattro il giorno 18 del mese di novembre convocata con nota prot. 364203
del 23/10/2024, per le ore 11,45 si è riunita in audio-videoconferenza ovvero modalità mista ai sensi 
dell’art. 37-bis del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi in Bari nella Sede 
del I Municipio, la I^ Commissione Consiliare Ordinaria Permanente.

Funge da segretario verbalizzante: Luisa de Musso.

 Il Segretario verbalizzante dà atto che sono presenti in Commissione alle ore 11,45 i consiglieri:

Consiglieri Pres. Ora
Entrata

 Ora
Uscita

Firma

Ventrella Francesco
si 11,45 12,15 In presenza

Iusco Claudio si 11,45 12,15 In presenza

Componenti Pres.  Ora
Uscita

Firma

Valentini Fabrizio si 11,45 12,15 Online

Ciocca Paolo si 11,45 12,15 In presenza

Bratta Luca Antonio si 11,45 12,15 In presenza

Cassano Nicola Massimo si 11,45 12,15 In presenza

Il presidente Ventrella, constatata la presenza del numero legale degli intervenuti, dichiara aperta la seduta
alle ore 11,45 per discutere sul seguente o.d.g.:
 1. comunicazioni;
 2. strategie di indirizzo di competenza, aree a verde e luoghi di aggregazione;
 3. varie ed eventuali.

In apertura di seduta si dà lettura del verbale della seduta precedente che viene approvato all’unanimità.

Il  presidente  Ventrella  riferisce  alla  commissione  di  aver  ricevuto  nota  di  riscontro  n.  03800355  del

06/11/2024, da parte della Polizia Locale settore Annona, relativamente alla segnalazione della presunta

colonia felina in via Garibaldi a Torre a Mare.

Con detta nota la Annona, in persona del comandante Bonasia, riferiva che in data 25 ottobre effettuava

regolare sopralluogo in via Garibaldi a Torre a Mare, da cui si evinceva la presenza di tre ciotole preposte

all’alimentazione di specie feline che vivono sulla detta area.
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In questa sede il presidente Ventrella prende atto, unitamente alla commissione, delle osservazioni di cui

alla detta nota e in particolare quanto previsto dalla legge regionale n. 34 del 1997, in materia dei gatti che

vivono in libertà.

La commissione apre la discussione in merito.

Al termine della discussione il consigliere Bratta riferisce che in alcuni solati di Corso Italia e di via Nicolai

(ingresso mercato ex manifattura tabacchi) c’è la presenza perenne di piatti e vassoi in plastica, con e

senza cibo. Gli stessi sono fonte di richiamo di ratti e altri animali. 

Al termine dell’intervento del consigliere Bratta, il presidente Ventrella chiede alla commissione di poter

eventualmente  udire  un  responsabile  delle  associazioni  animaliste  della  Asl  veterinaria,  al  fine  di

comprendere le prescrizioni normative e soprattutto verificare eventuali situazioni in contrasto con i requisiti

igienico-sanitari.

Il presidente Ventrella, inoltre, stante le competenze della seconda commissione relativamente agli animali

in stato di libertà, chiede al segretario che venga trasmessa alla presidente Araldo copia del presente

verbale, unitamente alla nota di cui sopra.

Al termine della discussione il presidente Ventrella dà lettura della bozza definitiva del progetto sul turismo

denominato  “Bari  open  doors”.  Al  termine  della  lettura  chiede  alla  commissione  se  ci  sono  ulteriori

interventi  in  materia.  Non essendoci  interventi  il  presidente  pone in  votazione il  progetto  de quo.  La

commissione all’unanimità dei presenti approva il progetto “Bari open doors”.

Il presidente Ventrella dà atto dell’esito della votazione e invita il segretario verbalizzante a trasmettere

copia del presente verbale alla segreteria competente.

La seduta si chiude alle ore 12 .15.

Il Segretario ne dà atto nel verbale.

      Il Segretario                                                                     Il Presidente 

     Luisa de Musso                                                                         Avv Francesco Ventrella
Firma autografa sostituita a mezzo stampa ai sensi                                                                                      firma autografa sostituita a mezzo stampa ai sens 

 dell’art.3,comma 2 del D.Lgs.39/93 d                                                                                                                                              dell’art.3,comma 2 del D.Lgs.39/93F 
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 26 Novembre 2024

Direttore

Contrari? Astenuti? 3 astenuti, Impedovo, Boccasile e Vito

Cassano. Favorevoli? 13 favorevoli. Approvato, passa.

11. Atto di indirizzo relativo all’utilizzo dei fondi

2024 per l’evento denominato Bari Open Doors, scopri,

vivi, condividi

Presidente 

Siamo  all’ultimo  punto  all’ordine  del  giorno,  “Atto  di

indirizzo relativo all’utilizzo dei fondi 2024 per l’evento

denominato  Bari  Open  Doors,  scopri,  vivi,  condividi”.

Relaziona il Presidente Ventrella della Commissione numero

Uno.

Consigliere Ventrella

Grazie Presidente. Questa volta sarò non analitico, di più.

Non  dimentico  nulla,  per  favore.  Allora,  la  Commissione

cura e promozione del territorio con la delega al turismo a

seguito  di  approfondite  valutazioni  ha  sostanzialmente,

aveva in un primo momento redatto una serie di progetti

relativi  a  quella  che  poteva  essere  un’iniziativa  che

potesse in un certo qual modo abbracciare tutte le realtà,

parlo di cittadini e non solo, del Municipio 1 e non solo,

per  poter  non  solo  promuovere  ma  anche  permettere  in
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determinate  occasioni  la  possibilità  di  visionare  dei

luoghi  che  in  altri  momenti  dell’anno  non  è  possibile.

Pensiamo  alle  giornate  Fai  e  ispirandoci  proprio  alle

giornate  Fai  abbiamo  di  concerto  fatto  un  progetto,

denominato  appunto  Bari  Open  Doors  proprio  perché  ormai

abbiamo questa sorta di internazionalizzazione, anche se io

non  sono  per  gli  inglesismi,  però  mi  sembrava  anche

corretto visto che ormai siamo una città turistica a tutti

gli effetti, con una percentuale di stranieri importante.

Chiaramente abbiamo deciso di prevedere e svolgere il tutto

in un’unica giornata dalla mattina sino alla sera, con un

evento conclusivo, poi adesso nel dettaglio vi specifico

quello che sono gli aspetti meramente analitici, abbiamo

previsto la  possibilità in  capo al  soggetto che  dovesse

aggiudicarsi  questo  bando  quello  di  poter  svolgere

all’interno del Municipio 1 attività, accessi a strutture

sia  chiaramente  gratuite,  che  possono  essere  ad  esempio

leggevo  l’altro  giorno  che  finalmente  abbiamo  restituito

dignità  alle  fontane  storiche  dei  giardini  Isabella

d’Aragona,  quindi  gratuite  in  quel  senso  e  anche  a

pagamento, pensavamo ad esempio a Bari sotterranea, quindi

con la predisposizione (interruzione tecnica) cercheremo e

cercheranno,  perché  l’abbiamo  messo  espressamente  nel

nostro  progetto,  di  garantire  comunque  il  trasporto.

L’importo del servizio chiaramente anche in questo caso,

come ha fatto la collega qui alla mia sinistra, è di 14.000
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euro  con  l’80  per  cento  dei  costi  della  manifestazione

comunque che devono essere rendicontati. Quindi alla fine

il tra virgolette guadagno da parte del soggetto proponente

dovrebbe essere  intorno, non  superiore al  20 per  cento.

Quindi  questo  chiaramente  garantisce  innanzitutto  la

qualità  del  servizio  e  soprattutto  comunque  anche  un

qualcosa  che  possa  in  un  certo  qual  modo,  anche  se

immaginate con 14.000 euro quello che si è potuto fare.

Allora Mino, ribadisco, te lo leggo così in maniera molto

chiara,  anche  perché  non  pensare  che…  no,  facciamo  una

moltiplicazione,  adesso  te  lo  rileggo  così  lo  capisci.

Allora,  siamo  su  cifre  per  singolo  accesso,  faccio

l’esempio di Bari, siamo su cifre che… parliamo di cifre

per  un  accesso  a  un  evento  secondo  me  bellissimo  nella

città di Bari intorno ai 35, 40 euro. Noi abbiamo garantito

l’accesso a 150 persone. Fatti il conto, quanto stiamo? Vai

tu  a  fare  la  guida?  E’  ovvio,  è  chiaro  che  sarà  cura,

certo, è chiaro, questo è fuor di dubbio, ma soprattutto

noi  dobbiamo  prevedere  un’apertura  straordinaria,  perché

l’obiettivo  è  quello  di  garantire  l’accesso  solo  a  chi

aderisce all’iniziativa. Comunque la data dell’evento dovrà

essere  chiaramente  entro  dicembre  2024,  la  durata

dell’evento è dalle 10 alle 22, Bari Open Doors, scopri,

vivi  e  condividi,  invita  i  cittadini,  i  turisti  e  i

visitatori  a  esplorare  gratuitamente  i  tesori  storici  e

artistici del Municipio 1 attraverso visite guidati, tour
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esplicativi  ed  esperienziali.  L’evento  culminerà  con  una

festa che celebrerà la diversità culturale del quartiere,

anche in ragione soprattutto della dominazione che la città

di Bari ha subito e soprattutto del fatto che ormai credo

che  siamo  una  città  che  abbia  le  braccia  aperte  anche

all’integrazione  e  alla  condivisione  da  parte  di  altre

etnie, creando un ponte di conoscenze e condivisione. La

struttura  della  giornata  tipo  che  avevamo  immaginato,

apertura  e  distribuzione  dei  biglietti,  150  biglietti

saranno distribuiti per garantire l’accesso gratuito alle

attività a pagamento su prenotazione. Questo è garantito.

150  persone  senza  purtroppo,  perché  non  è  un  progetto

welfare, senza prevedere alcun tipo di distinzione perché

perdonatemi non credo che sia corretto che magari da un

lato  o  dall’altro  ci  sia  una  forma  di  discriminazione,

quindi  150  persone  che  acquisteranno  il  biglietto,

chiaramente gli  verrà fornito,  nulla vieta  il fatto  che

altre persone potranno tranquillamente partecipare pagando,

quindi nessun tipo di problema. Noi dobbiamo garantire 150

biglietti,  ci  siamo  fatti  due  conti,  due  attività,  due

esperienze a pagamento, abbiamo tranquillamente sforato il

65 per cento del budget. Non lo dico io, lo dicono le cifre

purtroppo  di  questi  tour.  Chiaramente  come  hai  detto

giustamente tu Consigliere Boccasile sarà l’associazione ad

andare  magari  a  prevedere  una  sorta  di  scontistica

garantendo  un  accesso  del  genere.  I  musei,  le  visite
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guidate e tour itineranti, dalle ore 10 alle 18, musei,

palazzi storici, aperture straordinarie di musei, edifici

storici  e  culturali  del  Municipio  1  con  visite  guidate

gratuite, percorsi  tematici, tour  a tema  come la  storia

locale,  l’architettura  e  l’arte,  pensate  tutta  la  parte

liberty della nostra città, per far conoscere il cuore di

Bari in modo approfondito e coinvolgente. Le esperienze su

prenotazioni.  Laboratori  e  workshop,  esperienze  pratiche

con  artigiani  locali,  artisti  e  guide  culturali  per

avvicinare  il  pubblico  alle  tradizioni  del  patrimonio

culturale, favorire percorsi enogastronomici, ovviamente in

questo  caso  in  questo  momento  non  è  il  massimo  questo

argomento,  però  chiaramente  parliamo  dell’architettura

dell’enogastronomia,  cioè  che  significa  la  storia,  li

mandiamo  da  Bratta  così  è  meglio.  Poi  abbiamo  l’evento

finale invece, che forse è quello che ci ha più interessato

e soprattutto che dovrà rappresentare alla fine il culmine

di questa esperienza, abbiamo deciso come location quella

del fortino  di Sant’Antonio.  Sarà una  festa che  celebra

l’incontro  di  diverse  culture  con  stand  gastronomici  e

artigianali rappresentati da diverse etnie. Ci sarà un dj

set, non parliamo di musica elettronica, parliamo di un dj

set di un certo livello, musica dal mondo, coreografie, che

chiuderanno  la  giornata  con  energia  e  inclusività.  A

conclusione  della  giornata  ci  sarà  chiaramente  anche  la

distribuzione  di  una  mappa  che  prevede  i  punti  di
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interesse,  non  solo  quelli  che  sono  stati  oggetto  del

percorso,  ma  anche,  parliamo  di  10.000  mappe…  no,  no,

10.000 mappe, carta. No, l’app non l’abbiamo fatta noi, non

ho votato nessun tipo di app io e penso neanche tu, a meno

che non te lo sei sognato la notte. Allora, 10.000 mappe

del  Municipio  1  che  saranno  distribuite  a  operatori

turistici  e  locali.  Chiaramente  la  finalità  di  questa

distribuzione è quella di lasciare il know how, tradotto la

proprietà  intellettuale,  al  Municipio  1.  Questo  che

significa? Che il Municipio 1 potrà in un secondo momento

tranquillamente  digitalizzare  la  mappa,  pubblicarla,

ristamparla,  ridistribuirla  e  la  finalità  è  quella  di

dotare  quei  centri  di  primo  arrivo,  che  possono  essere

aeroporti, porti, velostazioni, perché la mappa sarà una

semplice  mappa  ma  prevederà  anche  quelli  che  sono  gli

aspetti  più  ecosostenibili,  quindi  anche  i  percorsi

ciclopedonali  di  interesse,  una  specie  di…  con

consultazione  immediata.  Chiaramente  la  promozione

dell’evento sarà su canali digitali, quindi social media,

sito web dedicato, la collaborazione strategica, si tenderà

ad avere partnership con strutture e associazioni culturali

e  ricettive,  il  materiale  promozionale  sarà  diffuso  per

tutto il territorio del Municipio 1. I risultati che ci

aspettiamo  è  quello  chiaramente  di  valorizzare  un

patrimonio locale, un coinvolgimento multiculturale e una

incentivazione  del  turismo  di  prossimità.  Chiaramente  ci
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sarebbe piaciuto allargare l’evento anche ai quartieri più

periferici, quindi per una volta tante Torre a Mare non

viene proprio pensata, quindi almeno così siamo contenti.

Intervento

Per favore non parlare di Torre a Mare, che abbiamo votato

i mercatini a Torre a Mare, guarda caso su tante piazze

hanno scelto Torre a Mare. Andiamo avanti.

Consigliere Ventrella

Siamo contenti quindi sostanzialmente che siamo riusciti a

mettere nero su bianco questo progetto e allo stesso tempo

che con un pizzico di rammarico avremmo voluto avere più

tempo,  ovviamente  più  risorse  e  soprattutto  più

condivisione  perché  siamo  riusciti  ad  ascoltare  pochi

operatori  del  settore  e  non  pensate  che  sia  facile

confrontarsi con persone che giustamente nel momento in cui

la prima domanda che ti fanno è qual è il budget e a fronte

di un budget ridotto ci sarebbe piaciuto fare qualcosa di

veramente  incredibile,  però  purtroppo  speriamo  che  sia

questo comunque un evento in cui noi crediamo tantissimo,

sarà non dico un evento wow ma noi cerchiamo almeno di

avvicinarci  al  wow.  Poi  spero  di  vederti  ballare  al

fortino. Non devi votare perché lo propongo… innanzitutto

non lo propongo io, lo propone la Commissione, quindi non

devi votare perché lo propone la Commissione o lo propone
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il  Consigliere  Ventrella.  Devi  votare  perché  credi  nel

progetto e nel lavoro della Commissione. Se poi voti contro

non cambia nulla. Grazie.

Presidente 

Passo la parola al Vicepresidente Battista.

Consigliere Battista

Grazie  Presidente.  Nicola  Battista,  Partito  Democratico.

Presidente, colleghi Consiglieri, io anticipo il mio voto

favorevole,  però  non  posso  esimermi  da  esprimere  alcune

perplessità rispetto a questo progetto. Faccio ammenda del

fatto di non averlo letto preventivamente, ma chiedo scusa

a tutti perché sto avendo dei problemi di lavoro e quindi

non mi consentono di svolgere il mio ruolo nella maniera

più idonea. Allora, innanzitutto rispetto a quello che ha

detto  il  Presidente  Ventrella  sugli  obiettivi  di  questo

progetto  io  ritengo  che  debba  essere  fatto  un  processo

inverso, nel senso che deve essere il Municipio che deve

proporre e dettagliare quei luoghi che meritano di essere

visitati  e  non  aspettare  che  l’associazione  o  l’ente

aggiudicatario  faccia  lei  la  proposta.  Esprimo  forte

perplessità  inoltre  sulla  procedura  che  permette  la

partecipazione a questo evento. Non viene specificato come

queste 150 persone debbano approcciare questa giornata di

sensibilizzazione,  di  promozione  per  l’utilizzo  di  fondi
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che sono fondi del turismo e qui poi faccio una piccola

premessa. Volevo capire infatti 150, il conteggio di 150

biglietti,  se  noi  non  specifichiamo  che  questi  150

biglietti sono destinati a Bari sotterranea, al biglietto

della basilica, probabilmente non siamo trasparenti nella

comunicazione  del  messaggio  non  solo  nei  confronti  di

questo Consiglio e dell’Amministrazione ma soprattutto nei

confronti dei cittadini. Esprimo forte perplessità inoltre

sul coinvolgimento di 150 persone che possono accedere a

questi luoghi in un range di orario così ridotto in un solo

giorno,  perché  come  ben  sapete,  come  ben  ricordate,

l’accesso a questi luoghi di cultura è contingentato quindi

non è possibile e addirittura bisogna fare una prenotazione

molti  giorni  prima  per  avere  accesso.  Mi  riferisco  per

esempio al Palazzo dell’Acquedotto o a Palazzo Fizzarrotti,

che si apre alla cittadinanza solo in determinati periodi

dell’anno. Quindi fare andare 150 persone in mezza giornata

mi sembra alquanto difficile. Ricordo che in precedenza io

non c’ero in questo Consiglio ma è stato fatto un progetto

interessantissimo  dal  titolo  Raccontiamoci  Bari,  che  con

circa 20.000 euro permetteva le visite guidate ai luoghi

più importanti monumentali e culturali della nostra città

per un mese, per 30 giorni. Non abbiamo la disponibilità di

20.000  euro,  ne  abbiamo  14.000.  Poteva  essere  fatto  e

allargare il range per 15 giorni, questo anche al fine di

dare  diffusione  dell’evento,  perché  capite  bene  che
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restringere tutti quanti a dire solo in quel giorno si può

fare  sicuramente  non  è  un  metodo  inclusivo  e  non  si

permette un utilizzo di fondi pubblici nella maniera più

consona  e  trasparente.  Non  ho  letto  all’interno  del

progetto  l’obbligo  nell’inserire  all’interno  di  queste

10.000  mappe  il  logo  del  Municipio,  non  è  specificato.

Gradirei che fosse specificato e gradirei conoscere qual è

la destinazione di queste 10.000 mappe, preso atto che in

un giorno è difficile distribuirle, saranno date che so al

centro per il turismo, ad alcuni bar. Naturalmente bisogna

avere  cura  che  nel  momento  in  cui  non  si  ha  la

distribuzione  totale  in  quei  giorni  di  queste  mappe  le

stesse devono ritornare nella disponibilità del Municipio.

Concludo  infine  il  mio  intervento,  non  è  indicato  sul

progetto e sulla proposta il capitolo di spesa relativo al

reperimento di questi fondi per quanto riguarda il turismo.

Si parla di 14.000 euro. Io ricordo che erano 20.000. Se

fosse  possibile  prima  della  votazione  conoscere  la

destinazione, il capitolo di spesa preciso e la capienza di

questo fondo  per capire  se sono  tutti spendibili  questi

soldi o se c’è un disavanzo che può essere impegnato per

altri progetti. Anticipo Presidente, colleghi Consiglieri,

il  mio  voto  favorevole  adeguandomi  a  quella  che  è  la

volontà  della  maggioranza,  ma  non  posso  fare  a  meno  di

esprimere forte, fortissima perplessità sulle dinamiche nel

rispetto, so che i miei colleghi hanno lavorato con impegno
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e  dedizione  nel  rispetto  del  loro  ruolo  e  sicuramente

pensando  alla  tutela  dei  cittadini,  però  ritengo  che

qualche modifica poteva essere fatta nell’interesse della

collettività. Grazie.

Presidente

Passo la parola al Consigliere Biancofiore.

Consigliere Biancofiore

Nicola Biancofiore, Bari Bene Comune, ore 16:29. Presidente

Ventrella,  colleghi  e  colleghe  della  Commissione,  grazie

per il lavoro che avete fatto. Ho solo una, mi auguro possa

essere fatta una raccomandazione rispetto alle 150 persone

che parteciperanno. Presidente, io richiamo sempre la tua

relazione perché diciamo è la magna charta del Municipio e

raccomanderei  una  quota  di  queste  150  persone  a  dei

disabili,  perché  io  credo  che  questa  occasione  di

conoscenza del territorio debba essere garantita una quota

di  persone  disabili.  Credo  che  sia,  faccia  parte  della

nostra cifra politica e quindi siccome Francesco conosco la

tua  sensibilità  rispetto  alle  disabilità  io  credo  se

possibile che si possa fare una raccomandazione in questo

senso. La percentuale la decidiamo insieme, però il valore

simbolico  di  una  quota  di  persone,  lo  so  che  non  è  un

progetto  di  welfare,  mi  rendo  conto,  però  io  credo  che

garantire una  quota di  disabili nelle  150 persone  possa

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 48



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 26 Novembre 2024

ribadisco rappresentare la nostra cifra politica. Grazie a

tutti e a tutte.

Presidente 

Ci  sono  interventi?  Passo  la  parola  al  Consigliere

Corcelli.

Consigliere Corcelli

Consigliere  Corcelli,  Partito  Democratico,  16:30.  Ho  una

perplessità  in  merito  alle  10.000  piantine,  dico  bene,

carte, mappe che saranno stampate. Se fosse possibile una

piccola raccomandazione, avere e ottenere un report dove

saranno lasciate queste 10.000 mappe, perché non vorrei che

vengano  magari  buttate  o  cestinate,  sarebbe  davvero  un

peccato. Come diceva il Consigliere Battista magari se ne

avanza qualcuna, se ne rimane qualcuna, potrebbe ritornare

utile anche al Municipio 1 e in più un report anche sui 150

partecipanti, perché stessa cosa che abbiamo fatto noi per

il  progetto  sportivo,  sarebbe  utile  sapere  queste  150

persone  se  sono  del  territorio  municipale  oppure  magari

vengono da altri Municipi o addirittura dalla Provincia.

Grazie.

Presidente

Passo la parola al Consigliere Valentini.
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Consigliere Valentini

Grazie Presidente. Io non ho delle perplessità invece, ho

delle  certezze  e  sono  molto  dispiaciuto  ma  molto

dispiaciuto.  Giusto  una  settimana  fa  in  un  precedente

Consiglio  questo  progetto  doveva  essere  portato

all’approvazione e io con le mie titubanze, perché anche io

lavoro, in questo periodo il lavoro mi porta anche fuori

Bari, però a volte le carte le leggo, cioè le leggo sempre

anche  molto  tempo  prima  dei  Consigli,  ho  chiesto  una

cortesia  al  Presidente  Ventrella.  Francesco  aspettiamo  a

portarla  in  Consiglio,  diamo  la  possibilità  a  tutti  i

Consiglieri  di  leggere,  diamo  la  possibilità  a  tutti  i

Consiglieri  di  dare  un  loro  suggerimento,  visto  che

parecchi Consiglieri sono anche più esperti di me, hanno

fatto diverse consiliature. Mi dispiace che vengano fatte,

esposte  queste  perplessità  in  Consiglio,  specialmente,

scusami Nicola ma anche da parte tua che sei il nostro

Vicepresidente,  fai  parte  della  maggioranza,  perché  la

Commissione  ha  lavorato  ma  non  è  la  Commissione  della

maggioranza o la Commissione del centrosinistra, questa è

la Commissione del Municipio. Noi abbiamo e stiamo stati

anche derisi, abbiamo attaccato nella sala il progetto e io

penso che il progetto dopo 7, 10 giorni sia stato visto, ci

avete fatto le battute, ci avete scritto sopra. Sono molto

ma molto… no, non sto parlando di te Nicola, molto molto

deluso perché non rispondo alle perplessità perché io tifo
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per  questo  progetto,  io  tifo  per  questo  progetto  e  non

rispondo alle perplessità. Sono molto rammaricato per il

comportamento dei miei colleghi Consiglieri, specialmente

quelli di maggioranza. Grazie mille.

Presidente 

Ci sono altri interventi? No, vorrei chiudere io poi dopo.

Consigliera Impedovo

Grazie Presidente. Rosaria Impedovo, Fratelli d’Italia. Io

logicamente mi associo alle perplessità del Vicepresidente,

però volevo solo capire una cosa. In che modo verrà data

comunicazione ai cittadini per dare la possibilità a loro

di iscriversi a questa giornata culturale? Attraverso una

piattaforma?  Cioè  verrà  pubblicizzata  questa  modalità?

Perché  altrimenti  diventa  difficile  per  gli  stessi

cittadini poter partecipare a questa giornata. Grazie.

Presidente 

Si legge canali di promozione sui social media, Facebook,

Instagram,  sito  web  dedicato  e  newsletter  agli  attori

turistici.

Consigliere Ventrella

Grazie Presidente per avermi anticipato nella risposta. C’è

una, perché io continuo a sostenere che le parole hanno un
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peso. Lì c’è scritto sito internet dedicato. Signori, io

adesso non voglio tornare sul discorso economico e ripeto

quello che ha detto Fabrizio Valentini io lo condivido e ci

credo, anche perché mi conoscete, chi mi conosce da tanti

anni sa che la faccia ce la metto a prescindere, non avrei

portato qui  questo progetto  se non  credessi dalla  prima

all’ultima riga. Nel momento in cui io devo andare a creare

un sito internet dedicato con modalità di accesso, modalità

di prenotazione, caricamento dei dati, chi ha un po’ di

dimestichezza di  informatica sa  che ha  un costo.  Quindi

quando andiamo a dire che 14.000 euro per una passeggiata,

la  prendo  chiaramente  con  le  dovute  pinze  Mino  perché

capisco  perfettamente  quello  che  vuoi  dire,  qui  non  si

tratta  di  una  passeggiata.  Il  progetto  non  è  la

passeggiata, il  progetto è  la promozione,  il progetto  è

raccontare ciò che di bello noi abbiamo. No, io voglio che

invece  tu  risponda,  però  capisci  cosa  ti  voglio  dire.

Quindi  io  capisco  la  perplessità  di  Rosaria  e  spero  di

averti  risposto.  Certamente.  Noi  abbiamo  purtroppo  dei

canali che non riusciamo ad utilizzare. Noi abbiamo un sito

del Municipio che viene visualizzato pochissimo, è ovvio

che il soggetto proponente avrà tutto l’interesse tramite i

suoi  canali,  riviste  e  tutto  il  resto.  Va  bene.  Quindi

ripeto  ringrazio,  scusate,  penso  di  aver  risposto,

ringrazio il collega… allora, ringrazio il collega…
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Presidente 

Però non andate via. 5 minuti.

Consigliere Ventrella

Volevo  chiudere.  Allora  innanzitutto  quello  che  ha

suggerito il Consigliere Biancofiore è una cosa che mi sta

molto  a  cuore  ed  è  ovvio.  Purtroppo  non  abbiamo  una

normativa che preveda questo, è ovvio che tutto quello che

oggi si è detto, tra l’altro colgo anche l’occasione per

ringraziare la dottoressa Valla di avermi mandato una nota,

anzi  aver  mandato  una  nota  relativamente  all’altro

progetto,  perché  dei  20.000  noi  abbiamo  diviso  6  e  14

relativamente  all’indicazione  dei  partecipanti  a  Corri  e

Gira.  Chiaramente  ribadisco  trattandosi  di  un  evento

turistico,  di  promozione  sportiva  turistica,  noi

comunicheremo che la nostra linea per quanto riguarda la

partecipazione  e  colgo  l’occasione  anche,  prendo,  ti

ringrazio per lo spunto, sarà praticamente per i primi 100

che  si  iscrivono  e  soprattutto  vorrei  che  sarebbe

bellissimo riservare 20 accessi o anche di più a chi magari

verrà quel giorno a camminare o a correre con un passeggino

o una sedia a rotelle. Anticipo domani la Commissione lo

metterà a verbale. Domani nella Commissione prenderò spunto

di tutte le vostre osservazioni e gravissime perplessità,

gravissime perché  mi rendo  conto di  aver commesso  degli

errori  macroscopici,  gravissimi  e  lo  dico  a  me  stesso,

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 53



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 26 Novembre 2024

perché  sono  io  il  Presidente,  mi  prendo  tutta  la

responsabilità del progetto, coglierò con molto favore le

vostre  osservazioni,  ripeto  l’unico  rammarico  che  quel

progetto è appeso nella sala dove svolgiamo le Commissioni

da oltre 10 giorni e purtroppo, l’ho messo lì proprio per

condividerlo  tant’è  che  il  buon  Nicolò  diceva  ma  è  il

nostro, sì, è il nostro, quindi non era una cosa stupida,

era  un  modo  per  condividerlo  negli  ambienti  che

frequentiamo tutti i giorni ed è un grosso rammarico perché

non sono una persona che a cose fatte parla. Anzi, a cose

fatte sostiene. Grazie.

Presidente 

Allora,  io  prima  di  passare,  se  non  ci  sono  altri

interventi vorrei chiudere su questo punto, però diciamo

che mi ha preceduto il Consigliere Ventrella, Presidente

della  Prima  Commissione.  Per  me  è  importantissimo,

specialmente  su  progetti  in  cui  entrano  in  ballo  soldi

pubblici come giustamente rimarcava il Vicepresidente, la

condivisione e se questo è stato fatto come è stato fatto

trovo  spiacevole  che  poi  diciamo  non  possa  emergere  un

progetto  condiviso  ma  debba  poi  essere  strumentalizzato

forse  per  farne  una  discussione  in  Consiglio.  Voglio

rimarcare invece l’intervento del Consigliere Corcelli per

chiudere per proporvi se è di interesse di poter immaginare

di fare un patto con Aeroporti di Puglia, con il porto di
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Bari,  con  l’autorità  portuale,  con  i  veloservice,  per

quantificare qualora si realizzasse il progetto il numero

di mappe inizialmente da consegnare ufficialmente a questi

luoghi  dove  naturalmente  i  turisti  accedono  in  maniera

privilegiata, perché ritengo che conoscere o già dare delle

coordinate su dove lasciare le mappe o fare, immaginare una

collaborazione con Federalberghi o con l’associazione degli

extra  alberghieri,  che  peraltro  anche  pubblicamente  sui

giornali  ha  richiesto  l’esigenza  di  questo  tipo  di

supporto,  possa  essere  importante  per  noi  per  avere

contezza che questo non sia un materiale consegnato così a

chiunque, anche ai baresi che magari non ne hanno bisogno,

ma soprattutto entri nel percorso anche di visione di chi

arriva a Bari e si chiede che cos’è il Municipio 1. Quindi

io  ho  finito,  grazie.  Se  non  ci  sono  altri  interventi

passiamo alla votazione.

Direttore

Contrari? Astenuti? 1 astenuto, il Consigliere Boccasile.

Favorevoli? 14 favorevoli. Approvato, passa. 

Presidente

Al microfono.
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Consigliere Ventrella

Chiedo l’immediata esecutività per garantire alla stazione

appaltante o alla ripartizione competente la pubblicazione

del progetto negli appositi canali. Grazie.

Presidente 

Votazione.

Direttore

Contrari? Astenuti? 1 astenuto, il Consigliere Boccasile.

Favorevoli?  14  Consiglieri  favorevoli,  approvato.  Il

Consiglio è chiuso alle 16:42. Grazie.

Alle  ore  16:42  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 26 novembre 2024.
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Annamaria Ferretti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Anna Valla 
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